

Notre Saint Père Léon XIII, imitant en cela plusieurs de ses prédécesseurs, nous montre en saint François une copie très parfaite de Notre-Seigneur Jésus-Christ. Dieu le donna au monde au XIII^e siècle, pour réformer une société livrée à la corruption et au matérialisme, en mettant sous ses yeux, sans palliatif aucun, le type vivant de l'Évangile.

Or, notre société moderne agonise sous l'étreinte des mêmes maux, et c'est pour cela que Léon XIII engage les fidèles à tourner leurs regards vers le Pauvre d'Assise, persuadé que ce Saint, par l'influence de son esprit, qui n'est autre que celui de Jésus-Christ, aura assez de prise sur les âmes pour renouveler le monde.

Il est hors de doute que la Règle du Tiers-Ordre n'aurait pas cette vertu de ramener les hommes à la sainteté de la vie chrétienne, si elle n'était interprétée selon l'esprit de son fondateur. Le présent volume, dû à la plume et à l'expérience d'un enfant de saint François, renferme l'exposé complet et détaillé de cet esprit, dans ses rapports intimes avec l'enseignement et les maximes de la sainte Eglise. La lecture de cet ouvrage mettra donc le chrétien en possession du but du Tiers-Ordre et de l'idéal élevé qu'un vrai Tertiaire doit se proposer dans sa conduite. Cette lecture l'aidera aussi à comprendre combien Léon XIII est dans le vrai lorsqu'il affirme, d'une manière si catégorique et si forte, que travailler vaillamment à restaurer le Tiers-Ordre de saint François et à le répandre dans le monde, c'est contribuer puissamment au bien de l'Eglise et de la société.

Notre Saint Père le Pape adressait aux Evêques ces paroles : « Efforcez-vous de faire aimer et apprécier le Tiers-Ordre par le peuple. Appliquez-vous à ce que ceux qui ont charge d'âmes leur en expliquent la nature, leur montrent comment il est accessible à tous, de combien de faveurs précieuses il a été en-

tre un amour de préélection pour la classe laborieuse et les déshérités de ce monde. Cet amour lui a inspiré la fondation de la société *Social Union*, dont les membres, appartenant aux classes aisées de Londres, s'efforcent d'avoir « l'intelligence du pauvre », pour le ramener à Dieu. Leur mission est d'aller aux miséreux et de leur venir en aide, non seulement par leurs aumônes, mais surtout par leur sympathie, leurs lumières et leurs conseils.

Quand parut l'Encyclique *Auspicato*, M^{sr} Vaughan, alors Evêque de Salford, adressa à ses diocésains une magistrale lettre pastorale sur *la mission de saint François d'Assise dans la société contemporaine*.